

## Capacitarán a mujeres que aspiren a cargos de elección

---

**FABIOLA MARTÍNEZ**

---

El Instituto Nacional Electoral (INE) y la Organización de los Estados Americanos (OEA) auspiciaron un curso para mujeres aspirantes a un cargo de elección popular en la contienda del 2024, con el objetivo de tener campañas electorales exitosas, manejo de entrevistas y gestión en crisis políticas.

Durante el periodo de Lorenzo Córdova, en la presidencia del INE, el organismo ponderó acti-

vidades con la OEA y organizaciones afines para generar respuestas de lo que consideraban "ataques desde el poder" en perjuicio de la democracia.

No se informó del costo del proyecto titulado "Programa de Liderazgo de las Mujeres en Política", al que admitirán a 200 personas; solo indica que dará prioridad a las pertenecientes a grupos históricamente discriminados.

El curso virtual será impartido por un cuerpo docente internacional de alto nivel. Inicia el 28 de agosto y durará un mes.

---

## PROGRAMA DE LIDERAZGO DE LAS MUJERES EN LA POLÍTICA

**Impulsan INE y OEA a 200 mujeres en cargos públicos**

POR IVONNE MELGAR

*ivonne.melgar@gimm.com.mx*

El Instituto Nacional Electoral (INE) anunció ayer la convocatoria que, junto con la Organización de los Estados Americanos (OEA) realiza a mujeres para que participen en la primera edición de la iniciativa destinada a fortalecer sus capacidades para que se desenvuelvan en el ámbito público.

Se trata del Programa de Liderazgo de las Mujeres en la Política para el que se

cuenta con 200 espacios.

La Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica del INE y la Comisión Interamericana de Mujeres de la OEA son las instancias responsables de esta actividad que, vía Zoom, dará a las participantes herramientas teóricas y prácticas en materia política y electoral, así como de derechos humanos.

El objetivo es fortalecer sus liderazgos para el acceso y el ejercicio de futuros cargos públicos.

“La primera convocatoria al Programa de Liderazgo de las Mujeres en la Política es producto de una alianza interinstitucional entre el INE y la OEA, instancias que reiteran así su compromiso con el papel central de las mujeres en la toma de decisiones, e igualmente con la promoción de una democracia paritaria en México y en toda la región”, se anunció en el comunicado oficial difundido ayer.

El programa está destinado a mujeres aspirantes a candidaturas a puestos de elección popular para el proceso electoral 2023-2024. Pero también podrán solicitar su



Foto: Daniel Betanzos/Archivo

El INE, junto con la OEA, buscan fortalecer liderazgos para el acceso y ejercicio de futuros cargos públicos de 200 mujeres,

inscripción quienes, sin aspirar a un cargo público, laboran en el ámbito político-electoral, así como mujeres de movimientos y organizaciones de la sociedad civil que desarrollen su labor en esta materia.

Se precisa en la convocatoria que, para la selección de aspirantes al programa, se cuenta con “un cupo prioritario” para mujeres tradicionalmente excluidas del ámbito político, es decir, con discapacidad, jóvenes, indígenas, afromexicanas/ afrodescendientes y con una orientación sexual o identidad de género no normativa, incluidas las mujeres trans y personas no binarias.